

## VIERNES 2 DE ABRIL DE 1993

11:30	ACTO INAUGURAL II ASAMBLEA NACIONAL DEL P.D.I.
	EX CONGRESO NACIONAL
13:00	FERNANDO OCHOA CANCILLER DE VENEZUELA
13:30	ALMUERZO OFRECIDO POR S.E. AL CANCILLER DE VENEZUELA SR. FERNANDO OCHOA
16:00	SENADOR SERGIO PAEZ
20100	SENADOR RICARDO HORMAZABAL

PAUTA DISCURSO DEL PRESIDENTE EN LA IANUGURACION DE LA SEGUNDA ASAMBLEA NACIONAL DEL- PDI.

- Valorar el esfuerzo que ha hecho el PDI por mirar los cambios que se han producido en el mundo de hoy intentando construir nuevos instrumentos para responder a sus desafíos, a partir de valores que son permanentes y que están en la tradición cultural de la izquierda chilena.
- Valorar así mismo el aporte que hace a la Concertación, a consolidar su identificación común con la democracia y el cambio social, así como también a enriquecer su diversidad.
- -La Concertación ha sido talvez la experiencia de alianza política más exitosa de la historia de Chile en este siglo. En la base de este éxito, está el haber vivido con creatividad sus acuerdos y sus diferencias.
- Las formas que va encontrando para resolver sus tensiones, en el marco de una institucionalidad que restringe las posibilidades de buscar acuerdos razonables, es un signo de una férrea voluntad de mantenerse unidos, y a la vez de la conciencia común de una responsabilidad con el país, que espera mucho de la Concertación. Aquí ha primado el interés nacional por sobre los intereses de los partidos y las legítimas aspiraciones de las personas.
- -El mecanismo para elegir un candidato único de la Concertación es una prueba de ello. Es importante que la ciudadanía lo entienda así. La política tiene aspectos ténicos y formales que parecen tan herméticos y lejanos a los anhelos cotidianos de la gente. Pero ellos tiene un sentido, cuando se trata de buscar formas adecuadas para poder continuar una tarea nacional.
- -Así también los políticos deben entender que estos temas tienen un tiempo y son sólo instrumentos, no fines.
- -Valoramos muy sinceramente los acuerdos que está logrando la Concertación. Ahora llega el momento de centrar las energías en en pensar en la etapa que viene. El primer gobierno de la Concertación representa el inicio de un nuevo tiempo. Tenemos conciencia de haber dado un paso importante en la construcción de un Chile democrático, con mayores grados de progreso y de justicia. Pero no somo complacientes. Falta un trecho grande para lograr finalmente derrotar la pobreza en democracia, para hacer de nuestra patria un país integrado al mundo, pero sobre todo integrado internamente, sin las grandes diferencias que aun nos aquejan entre ricos y pobres. Allí está sin duda , nuestro principal desafío.

-Pero no es el único. Ya tenemos claro que algunas reformas políticas que son necesarias para una plena democratización del país, han sido rechazadas por la oposición.

Tenemos una profunda convicción de que deberemos insistir en las reformas constitucionales referidas al sistma electoral, a las Fuerzas Armadas, al Tribunal Constitucional y a los senadores designados.

-También hemos presentado una reforma al período presidencial. Siempre sostuvimos que era muy largo. Hay múltiples razones de Estado, de bien nacional que aconsejan reducir el período de 8 años.

No son razones coyunturales, porque para su aprobación no bastan los votos de la Concertación. Esto es de conveniencia del país.

El mundo de hoy es muy vertiginosos. Nuestro sistema político es presidencial, no tenemos salida a una crisis sino al margen de la institucionalidad. El ejemplo de Francia y otros países del mundo nos muestran la necesidad de la alternancia en el poder.

- La experiencia de estos tres años nos muestra que se pueden hacer muchas cosas en un periodo de cuatro. Queremos buscar un acuerdo en este aspecto y lo hacemos pensando en el país. la necesidad de la

## ALMUERZO OFRECIDO POR S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA AL SEÑOR FERNANDO OCHOA ANTICH, MINISTRO DE RELACIONES DE VENEZUELA

## Viernes 2 de Abril a las 13:30 hrs.

- 1.- S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
- 2.- SR. FERNANDO OCHOA ANTICH, MINISTRO DE RELACIONES DE VENEZUELA
- 3.- SR. ENRIQUE SILVA CIMMA, MINISTRO DE RR.EE. DE CHILE
- 4.- SR. ALEJANDRO FOXLEY, MINISTRO DE HACIENDA
- 5.- SR. JORGE MARSHALL, MINISTRO DE ECONOMIA
- 6.- SR. EDGARDO BOENINGER, MINISTRO SEC. GRAL. DE LA PRESIDENCIA
- 7.- SR. ENRIQUE CORREA, MINISTRO SEC. GRAL. DE GOBIERNO
- 8.- SR. ANICETO RODRIGUEZ, EMBAJADOR DE CHILE EN VENEZUELA
- 9.- SR. RIGOBERTO HENRIOUEZ VERA, EMBAJADOR DE VENEZUELA EN CHILE
- 10.- EMBAJADOR MIGUEL RODRIGUEZ MENDOZA, PRESIDENTE INSTITUTO DE COMERCIO EXTERIOR DE VENEZUELA
- 11.- EMBAJADOR DEMETRIO BOERENES, DIRECTOR GRAL. DE POLITICA INTERNACIONAL DE VENEZUELA
- 12.- DRA. MARUJA TARRE DE LARA, JEFA DE ASESORES DEL MINISTRO
- 13.- EMBAJADOR CARLOS PORTALES, DIRECTOR GENERAL DE POLITICA EXTERIOR DE CHILE
- 14. POR DEFINIR \_ SR. ROBERTU CITUENTES.